



Independent observer
of the Global Fund

Regards sur l'actualité du Fonds mondial et au-delà

Chèr(e)s lecteurs et lectrices,

Ouvrons cette note éditoriale par une invitation importante.

Selon les [estimations relayées par l'OMS](#) « 10,6 millions de personnes ont développé la tuberculose dans le monde en 2022. Au total, 1,3 million de personnes sont mortes de la tuberculose en 2022 (dont 167 000 présentaient également une infection à VIH). À l'échelle mondiale, la tuberculose est la deuxième cause de décès due à une maladie infectieuse, derrière la COVID-19 (et avant le sida) ».

Le Plan mondial pour mettre fin à la tuberculose 2023-2030 préconise une approche communautaire, basée sur les droits et le genre (CRG), afin de répondre aux besoins des populations les plus touchées. Pour soutenir cette initiative, une réunion avec pour thème « Faire progresser la communauté, les droits et le genre pour une réponse équitable à la tuberculose en Afrique francophone » se tiendra à Yaoundé, au Cameroun, du 11 au 13 juin 2024. Cette rencontre, organisée par [Stop TB](#) et soutenue par [Expertise France](#), réunira des représentants des Nations Unies, des gouvernements, des partenaires régionaux et internationaux, ainsi que des acteurs de la société civile et des communautés. Les objectifs incluent la promotion de l'approche CRG, l'amélioration du suivi communautaire et de la responsabilité sociale, le renforcement des partenariats stratégiques et le lancement de l'initiative TB Femmes pour des réponses sensibles au genre. La réunion vise également à optimiser le soutien et les interventions communautaires

pour lutter contre la tuberculose.

En raison de l'importance des enjeux, nous couvrirons largement cet événement dans les prochains numéros de votre bulletin d'analyses et d'information. En attendant, nous vous proposons un nouveau numéro de l'OFM composé de six articles.

Alors que le rideau se baisse définitivement sur l'[AFRAVIH 2024](#), événement marquant de la lutte contre le VIH/sida, les discussions et les plaidoyers résonnent encore dans les couloirs de Yaoundé, Cameroun. Serge Douomong Yotta, directeur du plaidoyer de l'[ONG Coalition Plus](#), a offert un vibrant discours sur la décolonisation de la réponse au VIH. Son message, aussi fort qu'éloquent, résonne comme un appel à l'action généralisé. ([Article 1](#))

Pendant ce temps (et même un peu avant), à Genève, le Conseil d'administration du Fonds mondial a débattu des enjeux de durabilité, de la performance et des ajustements nécessaires. Les réalisations sont indéniables, mais les défis restent nombreux dans un monde en pleine mutation. ([Article 2](#) et [article 3](#)).

Dans cette quête de solutions, l'intelligence artificielle (IA) se profile comme un allié potentiel. Les applications de l'IA offrent des perspectives prometteuses pour améliorer le paysage épidémiologique complexe des maladies, de leur diagnostic à leur prise en charge. Cependant, cette avancée soulève des questions cruciales sur le rôle des États africains et des bailleurs de fonds dans l'appropriation et le financement de telles initiatives. ([Article 4](#)).

Parallèlement, l'évolution des Instances de coordination nationale (ICN) suscite des interrogations sur la place réservée à la société civile et aux populations clés. Alors que le Fonds mondial maintient l'importance de leur participation, cette dynamique nouvelle laisse chroniqueuse dubitative sur l'avenir de l'équilibre des pouvoirs et des voix au sein des ICN. ([Article 5](#)).

Vous cherchez un guide complet sur la durabilité des interventions sanitaires dans le contexte du VIH ? L'ONUSIDA offre un « Guide de viabilité de la riposte au VIH » pour mettre fin au VIH/sida en tant que menace pour la santé publique d'ici à 2030. [L'article 6](#) vous donne un aperçu de ce guide, en soulignant certains de ses éléments clés et les feuilles de route qu'il détaille pour planifier la durabilité au-delà de cette échéance.

Comme toujours, Aidsplan et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à [s'abonner](#).

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse ida.hakizinka@aidspan.org ou christian.djoko@aidspan.org

[Read More](#)
